



30.11.18

11'492 Unterschriften für die Petition «Elektronische Stimmabgabe für alle Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer»

Heute hat die Auslandschweizer-Organisation ASO in Bern die mehr als 11 000 online gesammelten Unterschriften unserer im Ausland lebenden Mitbürger an die Bundeskanzlei übergeben. Die Petition fordert die Einführung der elektronischen Stimmabgabe für alle Auslandschweizer bis 2021. Dieser Abstimmungskanal ist oft die einzige Möglichkeit für Auslandschweizer, an eidgenössischen Wahlen und Abstimmungen teilzunehmen, da die per Post verschickten Stimmunterlagen häufig zu spät eintreffen.

Angesichts der lauter werdenden Kritik am E-Voting hat der Auslandschweizerrat – das vom Bund anerkannte Sprachrohr der «Fünften Schweiz» – an der Sitzung vom 10. August 2018 beschlossen, eine Online-Petition zum E-Voting zu lancieren: www.evoting2021.ch. Diese fordert den Bundesrat und das Parlament auf, die elektronische Stimmabgabe bis 2021 allen Auslandschweizern zugänglich zu machen.

In nur wenigen Monaten und nur mit den Kommunikationsmitteln, die der ASO zur Verfügung stehen, hat die Petition 11'492 Unterschriften aus 150 Ländern erreicht, was fast 7 % der in einem Wahlregister eingetragenen Auslandschweizer entspricht. 172 100 Auslandschweizer waren am 4. März 2018 in einem Wahlregister eingetragen, was der Stimmbevölkerung des Kantons Thurgau entspricht. Dieses Ergebnis übertrifft die Erwartungen, lag das Ziel der ASO doch bei 10 000 Unterschriften. Dieser Erfolg ist der endgültige Beweis dafür, dass dieser Abstimmungskanal für unsere Mitbürger im Ausland von grosser Bedeutung ist

Wie auch alle in der Schweiz lebenden Bürger können Auslandschweizer an Abstimmungen teilnehmen und ihre Vertreter unter der Bundeshauskuppel wählen. Leider erhalten sie ihre Stimmunterlagen häufig zu spät, um innerhalb der vorgegebenen Frist abzustimmen oder wählen zu können. Die Wahlen und Abstimmungen sind verfälscht, da zahlreiche Auslandschweizer an der Ausübung ihrer politischen Rechte verhindert werden.

Heute hat der Präsident der ASO, Remo Gysin, die Petition an der Bundeskanzlei, übergeben. Dabei wies er erneut darauf hin, dass «zurzeit nur die Einführung des E-Voting die Achtung der demokratischen Rechte unserer Mitbürger im Ausland garantieren kann.»



30.11.18

11 492 signatures pour la pétition «Le vote électronique pour tous les Suisses de l'étranger»

Aujourd'hui à Berne, l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) a remis à la Chancellerie fédérale les plus de 11 000 signatures récoltées en ligne auprès de nos concitoyens expatriés. La pétition demande l'introduction du vote électronique pour toutes les Suisse et les Suisses de l'étranger d'ici à 2021. Ce canal de vote semble, pour l'instant, seul à-même de permettre aux Suisses de l'étranger de participer aux élections et votations fédérales. Le matériel de vote arrive fréquemment trop tard dans leur boîte aux lettres.

Des voix critiques contre le vote électronique s'étant fait entendre, le Conseil des Suisses de l'étranger – reconnu par la Confédération comme porte-parole de la «Cinquième Suisse» – a décidé, lors de sa séance du 10 août dernier, de lancer une pétition en ligne, www.evoting2021.ch. Celle-ci demande au Conseil fédéral et au Parlement de rendre le vote électronique accessible à toutes les Suisse et à tous les Suisses de l'étranger d'ici à 2021.

En l'espace de quelques mois et uniquement par le biais des moyens de communication dont dispose l'OSE, la pétition a récolté 11 492 signatures dans 150 pays, soit près de 7% des Suisses de l'étranger inscrits sur un registre électoral. En effet, 172 100 Suisses de l'étranger étaient inscrits sur un registre électoral au 4 mars 2018, soit l'équivalent du corps électoral de Thurgovie. Ce résultat est au-delà des chiffres escomptés puisque l'OSE s'était donné pour but d'atteindre 10 000 signatures. Ce succès est la preuve, s'il en fallait une, de l'importance de ce canal de vote pour nos concitoyens à l'étranger.

Tout comme leurs compatriotes de l'intérieur, les Suisses de l'étranger peuvent participer aux votations et élire leurs représentants sous la Coupole fédérale. Malheureusement, et trop souvent, ils reçoivent leurs documents trop tard pour pouvoir voter dans les délais. Le résultat des votations et élections est faussé puisque de nombreux Suisses de l'étranger sont empêchés d'exercer leurs droits politiques.

La pétition a été remise aujourd'hui à la Chancellerie fédérale par le président de l'OSE, Remo Gysin. Ce dernier a rappelé que «pour l'instant, seule une introduction du vote électronique semble à-même de garantir le respect des droits démocratiques de nos compatriotes à l'étranger.»